

Actividad 2

Analizamos los machismos²⁹

Recursos necesarios

Tarjetas con historias
Bolígrafos
Hojas blancas

Descripción de la actividad



1

Trabajo en grupo: entregar a cada grupo una historia para que lean y discutan las posiciones de cada integrante. Se pide a cada grupo que representen la historia y las reflexiones en formato de teatro breve.



Juanita es tu hermana pequeña. Un día te dice que el príncipe azul de sus sueños es un hombre que sea millonario, para no tener que trabajar, que la proteja de todos los peligros y que sea fiel por encima de todas las cosas ¿qué le dirían a Juanita?



A la mamá de Pedro le ofrecen una oportunidad laboral muy buena, tiene que trabajar más horas y tendrá un mejor salario, pero supone tener menos tiempo para estar en casa y dedicarse a ella, ¿qué le dirían a Pedro?



A Sabrina le encantan las películas románticas. Un día, viendo una peli en la tele quedó muy muy triste con la última escena porque el protagonista le pide a su novia que lo deje todo por él y ella le dijo que no quería abandonar su vida por seguirlo ¿qué piensan sobre las ideas de Sabrina?



Pedro es un amigo tuyo, conoce muchos chistes pero, últimamente, cuenta sólo chistes machistas, la mayoría de sus amigas se están alejando de él ¿qué le recomendarían?

²⁹ Adaptación de: De la Peña Palacios, Eva, Ma., Hueso, Pablo & AC.sl, Alins, Sonia. (2009). ¡Sin machismo! SMS pásalo. Y yo... ¿soy machista? ¡Chequea tu machismo!", p 32. Disponible en: <https://bit.ly/3uZTrk9>

*	<p>Hoy, el papá de María discutió con su hermana (su tía) porque hay que cuidar a sus padres (sus abuelos). El papá de María dice que sería mejor que lo hiciera ella porque es más natural que sean las mujeres las que lo hagan. ¿Qué piensan sobre eso?</p>
*	<p>Va toda la familia de Agustín en el auto y de repente, ¡tras!, el sonido de un frenazo, se escucha gritar: ¡Mujer tenías que ser! ¡No tenés idea de cómo conducir y vas a causar un accidente! ¿Qué piensan al respecto?</p>
*	<p>Patricia está indignada, viendo el noticiero se entera de que un juez ha exculpado a un hombre del delito de violación porque la víctima llevaba pantalones. El argumento de los medios de comunicación señala que los pantalones son difíciles de quitar ¿qué le dirían a Patricia?</p>
*	<p>Óscar sale con algunos amigos y con su amiga Carla. A Óscar le gusta mucho Carla. En la salida, toman unas cervezas y en el momento de pagar, Carla le dice a Óscar que ella le invita. ¿Debería aceptarlo? ¿Por qué?</p>
2	<p>En plenaria: cada grupo presenta la historia y explica la discusión generada en el grupo en torno a la misma.</p>
3	<p>La persona que facilita realiza las siguientes preguntas, para continuar la reflexión:</p> <ol style="list-style-type: none">¿Es común que ocurran este tipo de situaciones?En las historias que se presentan, ¿cuáles serían las actitudes machistas?
4	<p>Concluir la actividad discutiendo dos acciones específicas que podríamos hacer o a las que nos comprometemos a hacer para reducir el machismo y los micromachismos en nuestra cotidianidad. Con ayuda de esta pregunta, ¿qué podríamos hacer en nuestros espacios para superar o cambiar estas formas de relación entre las personas?</p>